

La pugna que Constanza Martínez abrió con la DC intentando desligar al FA de la investigación judicial de ProCultura

Este miércoles la presidenta del FA aseguró que la investigación por fraude al fisco a la fundación encabezada por Alberto Larraín no tiene vinculación con su partido. Pero deslizó que sí con la falange, partido en el cual Larraín militó.

Nicolás Quiñones

“El caso ProCultura no es un caso del Frente Amplio (...), la única militancia que se le conoce a Alberto Larraín es la DC”.

Esa fue la arremetida de la presidenta del Frente Amplio, Constanza Martínez, en entrevista en T13 Radio para sostener que la investigación judicial de ProCultura, fundación encabezada por Larraín y que hoy es indagada por fraude al fisco en convenios por cerca de \$6 mil millones con gobiernos regionales y seremías y eventual financiamiento irregular de la política, no está ligada a militantes de su partido ni al gobierno.

El intento de blindaje de la timonel del FA a su colectividad, sin embargo, abrió una pugna con la Falange que fue subiendo de todo a medida que avanzaba la jornada. La bancada de diputados se pronunció temprano contra la timonel del FA y también el presidente de la DC, Alberto Undurraga.

A través de su cuenta de X, Undurraga planteó que las “declaraciones de @constanmartinez presidenta del Frente Amplio son inaceptables. En caso ProCultura, y en todos los casos debe investigarse caiga quien caiga, sin ninguna defensa corporativa”.

“Acusar de espionaje es ridículo, porque no es así, y torpe, porque pone el foco en ellos por atacar al fiscal. Enlodar a otros partidos que no tienen nada que ver es la gata que rebalsó el vaso. Estuvo bien no ir a primarias con ellos”, complementó Undurraga.

Tras los dichos de Martínez rápidamente el bloque de diputados de la DC se activó para hacer un punto de prensa en el hall de la Cámara.

Quien inició la réplica fue el jefe de la bancada, Héctor Barria. “Queremos manifestar nuestro repudio hacia el Frente Amplio, y especialmente a hacia su presidenta, Constanza Martínez”.

Y añadió: “Piensan que aún están bajo el tutelaje de algunos padres o madres porque se comportan como verdaderos infantiles en política. Ya dejaron esa tierna edad de la adolescencia, de la juventud, tienen que entender que son gobierno y no puede ser que cada vez que ocurre un problema ellos eluden su responsabilidad”.

“Nosotros como Democracia Cristiana no vamos a permitir que nos utilicen para

encubrir la fechorías en que se encuentran involucrados”, remató Barria.

A continuación, fue el turno de Felipe Camano quien señaló que el FA “defraudó a todo un país”. “Acá tienen que hacerse responsables de su actuar”.

Finalmente, el expresidente de la Cámara Ricardo Cifuentes sostuvo que “hay un mandato, una estrategia, digitada -espero que no- desde La Moneda”.

Junto con ello, Cifuentes hizo un llamado al Frente Amplio a que “deje esta estrategia infantil porque puede terminar pagando el Presidente de la República”, haciendo alusión a la militancia de Gabriel Boric, quien es miembro de las filas del FA.

“Las declaraciones de la presidenta del Frente Amplio son absolutamente irresponsables, intentar vincular a la Democracia Cristiana con la situación de ProCultura está fuera de la realidad y es de una irresponsabilidad política enorme”, afirmó Eric Aedo.

Junto con ello, el vicepresidente de la Cámara, aseguró que las declaraciones de Martínez “sólo afectan la relación política del FA con la Democracia Cristiana en medio de una discusión tan importante como es una acusación constitucional contra un miembro del Frente Amplio”.

La furia de la bancada se mantuvo durante toda la jornada. Pese a que no pudieron sostener el almuerzo para analizar en conjunto los dichos de la presidenta del FA, sí existieron diálogos entre los distintos integrantes del bloque.

Ahí, coincidieron en que Martínez vuelve a enredar el ambiente con la DC, especialmente en días en que la acusación ha perdido fuerza producto del paso de las semanas, en que no ha sido uno de los principales temas en agenda.

Además, entre los diputados de la bancada DC aseguran que entre su partido y el FA se ha marcado una fuerte diferencia en el manejo de crisis interna.

Mientras la falange suspendió la militancia de su vicepresidente Gianni Rivera, producto de la investigación que enfrenta por estafa y abuso sexual, el FA -transmiten desde la bancada DC- traspasa las responsabilidades a otros actores desligándose de su responsabilidad política.

Al respecto, Barria aseguró que “coincidimos en varios puntos, primero en la



► Constanza Martínez, presidenta del Frente Amplio.

desprolijidad y en la inexperiencia con respecto a cómo se deben comportar diversos sectores políticos, más aún cuando forman parte de gobierno”

El coletazo a la acusación

La molestia de los DC con la timonel del FA ocurre en un delicado momento político, pues la DC comenzaba a bajar la guardia para no apoyar la acusación constitucional que presentó la derecha en contra del delegado presidencial de la Región Metropolitana, Gonzalo Durán, militante del FA, por los hechos ocurridos en el Estadio Monumental donde fallecieron dos menores de edad.

En la oposición están atentos, pues la bancada de la DC es uno de los pocos bloques que aún se declaran en reflexión, aunque con el correr de los días cada vez hay menos piso para aprobar el libelo contra el frenteamplista.

Desde la Falange advierten que esta pugna podría repercutir en la decisión que tomen frente a la acusación.

Consultado por este medio, el diputado Camano aseguró que “el clima que se da por parte de la presidenta del FA es adver-

so, porque está culpando a terceros”.

Y añadió, respecto de la acusación, que si bien no hay una decisión tomada, “esto afecta tremadamente el clima entre el Frente Amplio y la Democracia Cristiana”.

“Esto nos hace reflexionar sobre la acusación”, remató.

Si bien el round se da en un contexto político delicado para el FA, la DC está complicada en votar a favor, entre otras razones, por la repercusión que tendría su voto a favor en la negociación parlamentaria que deben llevar los partidos durante los próximos meses.

Además, en el caso de que el diputado Eric Aedo se pliegue al libelo, arriesgaría una moción de censura desde el oficialismo, con el objetivo de desbarcarlo de la vicepresidencia de la Cámara.

“Enturbia el panorama”, manifestó al respecto Barria, agregando que “hay un diagnóstico común en el maltrato, la prepotencia por parte de la presidenta del Frente Amplio”.

Y añadió: “Vuelve a darle una sombra, vuelve a mover el piso con respecto a una acusación constitucional”.